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La CES defiende los "avances" de la agroindustria y aboga por
abarcar "todo el proceso productivo"
original

La CES defiende los "avances" de la agroindustria y aboga por abarcar "todo el proceso productivo"
20M EP

En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha expuesto que el sector de la agroindustria
es "fundamental" en Sevilla y Andalucía y juega un papel verdaderamente "clave" en la
socioeconomía provincial y regional, extremo que ve "clarísimo" a tenor de los propios datos,
pues los listados oficiales reflejan que "todas las mayores empresas" del territorio pertenecen
al citado sector, según ha indicado.
Y es que la agroindustria de la provincia de Sevilla aglutina aproximadamente el 17,31 por
ciento del empleo total del sector en Andalucía, empleando a más de 36.000 personas y
aportando en torno al 20 por ciento del valor agregado bruto o valor añadido bruto de
Andalucía.
EL PESO DE LA AGROINDUSTRIA SEVILLANA
La provincia de Sevilla, por ejemplo, cuenta con 84.003 hectáreas dedicadas a la explotación
del olivo para mesa, encabezando así la producción andaluza, y es la principal provincia
productora de miel de la región con una producción de alrededor de 1.499 toneladas al año,
entre otros aspectos.
A colación, Miguel Rus ha querido reconocer los "avances" cosechados por el sector
agroindustrial, señalando los pasos adelante en materia de incorporación "tecnológica" en las
explotaciones agrarias, la "digitalización" de los procedimientos industriales, el "incremento de
la producción", las mejoras en el "control de gestión de las plantaciones" o la "optimización de
las tierras de regadío", aspecto este último que ha definido como "clave y fundamental".
LA GESTIÓN DEL AGUA
"El agua es oro en nuestra tierra", ha manifestado Miguel Rus, exponiendo que es necesario
"mejorar día a día la gestión del agua" en Sevilla, para que la misma proporcione "la mayor
productividad" a los campos de cultivo y "el mayor" número de puestos de empleo en el citado
sector de la agroindustria.
Y es que el pasado mes de junio, el presidente de la Confederación Hidrográfica del
Guadalquivir (CHG), Joaquín Páez, advertía de que la situación de toda la cuenca es "muy
complicada" para el riego de los diferentes cultivos e irá a más si no llegan lluvias
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significativas con las que ir alimentando las reservas hídricas.
ABARCAR "TODO EL PROCESO PRODUCTIVO"
En paralelo, el presidente de la patronal sevillana ha abogado por potenciar el sector
agroindustrial, mediante más colaboración entre las empresas y las administraciones e
"inversiones", de tal manera que "todo producto generado en Andalucía salga" al mercado ya
directamente "envasado y etiquetado".
Así, Miguel Rus ha apostado por que "todo el proceso productivo se quede en nuestra tierra",
con los consecuentes beneficios de ello en materia de riqueza y empleo.
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La CES defiende los "avances" de la agroindustria y aboga por
abarcar "todo el proceso productivo"
original
AGENCIAS
25/08/2021 10:15
Apuesta por que "todo producto generado en Andalucía salga" al mercado ya directamente
"envasado y etiquetado"
SEVILLA, 25 (EUROPA PRESS)
El presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, ha defendido
el papel "clave" de la agroindustria en la provincia y en el conjunto de Andalucía, valorando
los "avances" cosechados por dicho sector en ámbitos como la digitalización de
procedimientos industriales o la optimización del regadío, lo que le ha llevado a apostar por
que dicho sector abarque "todo el proceso productivo" con los consiguientes efectos en el
territorio en materia de riqueza y empleo.
En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha expuesto que el sector de la agroindustria
es "fundamental" en Sevilla y Andalucía y juega un papel verdaderamente "clave" en la
socioeconomía provincial y regional, extremo que ve "clarísimo" a tenor de los propios datos,
pues los listados oficiales reflejan que "todas las mayores empresas" del territorio pertenecen
al citado sector, según ha indicado.
Y es que la agroindustria de la provincia de Sevilla aglutina aproximadamente el 17,31 por
ciento del empleo total del sector en Andalucía, empleando a más de 36.000 personas y
aportando en torno al 20 por ciento del valor agregado bruto o valor añadido bruto de
Andalucía. EL PESO DE LA AGROINDUSTRIA SEVILLANA
La provincia de Sevilla, por ejemplo, cuenta con 84.003 hectáreas dedicadas a la explotación
del olivo para mesa, encabezando así la producción andaluza, y es la principal provincia
productora de miel de la región con una producción de alrededor de 1.499 toneladas al año,
entre otros aspectos.
A colación, Miguel Rus ha querido reconocer los "avances" cosechados por el sector
agroindustrial, señalando los pasos adelante en materia de incorporación "tecnológica" en las
explotaciones agrarias, la "digitalización" de los procedimientos industriales, el "incremento de
la producción", las mejoras en el "control de gestión de las plantaciones" o la "optimización de
las tierras de regadío", aspecto este último que ha definido como "clave y fundamental". LA
GESTIÓN DEL AGUA
"El agua es oro en nuestra tierra", ha manifestado Miguel Rus, exponiendo que es necesario
"mejorar día a día la gestión del agua" en Sevilla, para que la misma proporcione "la mayor
productividad" a los campos de cultivo y "el mayor" número de puestos de empleo en el citado
sector de la agroindustria.
Y es que el pasado mes de junio, el presidente de la Confederación Hidrográfica del
Guadalquivir (CHG), Joaquín Páez, advertía de que la situación de toda la cuenca es "muy
complicada" para el riego de los diferentes cultivos e irá a más si no llegan lluvias
significativas con las que ir alimentando las reservas hídricas. ABARCAR "TODO EL
PROCESO PRODUCTIVO"
En paralelo, el presidente de la patronal sevillana ha abogado por potenciar el sector
agroindustrial, mediante más colaboración entre las empresas y las administraciones e
"inversiones", de tal manera que "todo producto generado en Andalucía salga" al mercado ya
directamente "envasado y etiquetado".
Así, Miguel Rus ha apostado por que "todo el proceso productivo se quede en nuestra tierra",
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con los consecuentes beneficios de ello en materia de riqueza y empleo.
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Ana S. Ameneiro

En diciembre de 2020, los em-
presarios de la Cartuja denun-
ciaron las trabas administrativas
que sufría el proyecto #eCitySe-
villa para convertir en 2025 el
Parque Científico y Tecnológico
Cartuja (PCT) Cartuja en un te-
rritorio 100% sostenible y auto-
suficiente energéticamente.
Pues bien, ocho meses después,
el Ayuntamiento de Sevilla ad-
mite que el proyecto sigue retra-
sado y ha dado por primera vez
detalles sobre esas trabas a raíz
de una queja del PP municipal
presentada por el portavoz Juan
de la Rosa y la concejala Ana
Jáuregui por este retraso. El PP
preguntó a Urbanismo en la Co-
misión de Control y Fiscaliza-
ción del pasado julio sobre este

asunto y el gobierno le ha res-
pondido que “ahora están refor-
mulando todo el proyecto
#eCity” para colocar el parking
con placas fotovoltaicas en otra
zona de la isla.

Desde Endesa se ha asegura-
do esta semana a este periódi-
co que “ya han propuesto al
Ayuntamiento alternativas (de
suelos para el aparcamiento)
que saldrán adelante” y que se
sigue trabajando mano a mano
con el Ayuntamiento y las de-
más administraciones y entida-
des implicadas.

El delegado de Hábitat Urba-
no, Antonio Muñoz, ha admiti-
do la imposibilidad de usar las
tres parcelas municipales pre-
vistas en la Cartuja junto al
cauce vivo del río para el apar-
camiento inteligente con pla-
cas fotovoltaicas, desde donde
se generará la energía sosteni-
ble para el proyecto. No se pue-
den usar esos suelos al estar ca-
lificados como parque metro-
politano (Ribera de Cartuja) y
no se va a realizar la modifica-
ción estructural del PGOU que
requeriría cambiar el uso de es-
tos por lo dilatado que resulta-
ría este trámite (“la larga tra-
mitación dilataría los plazos”,
dijo el edil Muñoz).

Si el Ayuntamiento ofreció
unos suelos para el proyecto que
no puede usar, le ha faltado pre-
visión de analizar que su califi-
cación como parque obliga a
cambiar el PGOU. Fue la Conse-
jería de Fomento, Infraestructu-
ras y Ordenación del Territorio
de la Junta de Andalucía la que
recordó al Ayuntamiento que
ninguna de las tres parcelas mu-
nicipales previstas podría alber-
gar esa instalación sin modificar
el PGOU, admitió Muñoz.

El delegado aseguró que Ende-
sa está reformulando el proyecto
de aparcamiento inteligente con
otra propuesta de suelos munici-
pales donde situar el aparca-

miento con las placas fotovoltai-
cas que generarán energía limpia
para todo el Parque Científico.
“Para evitar el largo proceso ad-
ministrativo que implica embar-
carse en una reforma estructural
del PGOU, las tres partes (Ayun-
tamiento de Sevilla, Junta de An-
dalucía y la compañía Endesa)
consensuaron reajustar el pro-
yecto para acelerarlo, una refor-
mulación en la que está trabajan-
do actualmente Endesa”, explicó
el delegado tras la queja del PP.
“En el momento en que el grupo
Endesa tenga reformulado el
proyecto, podremos determinar
en qué parcela se ubica el
parking”, ha abundado.

Fue el pasado 22 de agosto
cuando el grupo popular del
Ayuntamiento de Sevilla lamen-
tó el retraso de cerca de dos años
que está sufriendo el inicio de
los trámites para el parking inte-
ligente de la Cartuja, “que toda-
vía ni siquiera cuenta con una
ubicación que permita la puesta
en marcha del proyecto”.

De la Rosa señaló directamen-
te que “el Ayuntamiento es el res-
ponsable de la instalación de es-
te estacionamiento inteligente, y
la lentitud administrativa y la au-
sencia de un alcalde que abande-
re el proyecto está provocando la
preocupación de muchas entida-
des por el futuro del proyecto”.

El portavoz del PP, Juan de la
Rosa, junto a la concejala Ana
Jáuregui, explicaron que el re-
traso del aparcamiento, acorda-
do en noviembre de 2019 de la
mano de la Junta de Andalucía,
el Parque Científico y Tecnológi-
co (PCT) Cartuja, Endesa y el
Ayuntamiento, se debe a que las
parcelas elegidas, en la banda
vertical que separa el río Gua-
dalquivir del parque de la Cartu-
ja, “están calificadas como siste-
ma general de espacios libres
con una denominación de par-
que metropolitano, por lo que no
son viables desde el punto de
vista urbanístico”.

El PP pide que se modifique el
PGOU porque la Junta ha ofreci-
do celeridad total en los trámi-
tes. “La modificación del PGOU
no es ninguna traba para el pro-
yecto, ya que la Consejería de
Fomento ha ofrecido hacerla por
la vía rápida”, señaló De la Rosa.
“El aparcamiento inteligente se
está convirtiendo en otro pro-
yecto eternizado de Espadas por
una gestión municipal lenta,
ineficaz y cargada de intereses
políticos en su nueva etapa en la
Junta de Andalucía”, añadió el
portavoz popular.

El PP ha preguntado al go-
bierno local por “las posibles

ANTONIO PIZARRO

Una vista de la isla de la Cartuja con su Parque Científico y Tecnológico.

#eCitySevilla sigue retrasado por
el suelo para el parking inteligente
● Endesa cree que “saldrán adelante” las parcelas alternativas que ha propuesto a Urbanismo
● Los terrenos municipales junto al río no pueden usarse al tener calificación de parque

‘Sevillasemueve’ pide llevar el
aparcamiento junto al estadio

Manuel Fernández, el presiden-
te de Sevillasemueve, una de
las entidades más activas so-
bre la movilidad de la ciudad,
ha recalcado que si la idea es
sacar los coches del Parque
Científico y Tecnológico (PCT)
Cartuja, el aparcamiento inteli-
gente con placas fotovoltaicas
del proyecto #eCity “debe que-

del parque no existen espacios
demasiado grandes que cum-
plan con esas características” y
reitera que “si lo que se quiere
es sacar los vehículos motori-
zados del PCT tampoco tendría
mucho sentido” buscar esos
suelos dentro del recinto. El
Ayuntamiento de Sevilla aclara
que “las parcelas de alrededor
del estadio olímpico no son de
titularidad municipal, y que el
Ayuntamiento sí es titular de
otras parcelas en Cartuja, pero
no junto al Estadio Olímpico”.

darse fuera” del recinto. Una de
las opciones que ve más factible
es situar el aparcamiento en el
entorno del estadio de la Cartuja,
también llamado Estadio Olímpi-
co. Respecto a los suelos alter-
nativos a los calificados como
parque que no pueden usarse, la
asociación señala, pensando en
alternativas, que “en el interior

El PPmunicipal
denuncia el retraso de
cerca de dos años para
iniciar el aparcamiento
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ubicaciones, el número de pla-
zas del futuro estacionamiento,
el emplazamiento de las placas
fotovoltaicas del mismo y los
plazos barajados, sin obtener
respuestas por parte del go-
bierno local”, lamentó.

El gobierno local se queja de
que “en la Comisión Especial de
Control y Fiscalización del pa-
sado 16 de julio, a la concejala
del PP Ana Jáuregui se le die-
ron todas estas explicaciones.
Un mes después, (el PP) vuelve
a sacar el mismo tema en su va-
no intento de crear una ficticia
polémica donde existe total en-
tendimiento entre Junta de An-
dalucía, Ayuntamiento y Ende-
sa o de generar dudas sobre un
proyecto de gran importancia
para nuestra ciudad y que será
referente internacional en ma-
teria de autosuficiencia ener-
gética y lucha contra el cambio
climático. Que quede claro:
eCitySevilla ni está en duda ni
corre peligro”, zanjó Muñoz.

El delegado argumentó que,
al tratarse de parcelas califica-
das en el PGOU de Sevilla como
sistema general de espacios li-
bres con la denominación de
parque metropolitano, la tra-
mitación para un cambio de ca-
lificación en el PGOU exigiría
una modificación estructural y
no puntual, y esto requiere
unos plazos más largos. Esa fue

la razón por la que “los tres so-
cios de eCitySevilla” optaron
por reformular el proyecto ini-
cial. “Ni hay discrepancias con
la Junta de Andalucía ni con
Endesa en esta iniciativa públi-
co-privada”, dijo.

El proyecto eCitySevilla, ini-
ciativa de colaboración públi-
co-privada liderada por la Jun-
ta de Andalucía (las consejerías
de Transformación Económica
y Hacienda), el Ayuntamiento
de Sevilla, el Parque Científico
y Tecnológico Cartuja y Endesa,
plantea el desarrollo en el par-
que científico y tecnológico se-
villano de un modelo de ciudad
en ecosistema abierto, digital,
descarbonizado y sostenible en
2025, adelantando en veinti-

cinco años los objetivos de
energía y clima establecidos pa-
ra 2050. Cinco grupos de traba-
jo desarrollan las estrategias a
seguir en cada uno de los pila-
res del proyecto (energía, movi-
lidad sostenible, edificación,
digitalización y comunicación y
participación).El objetivo es te-
ner en 2025 un PCT Cartuja con
suministro energético 100% re-
novable, edificaciones eficien-
tes, puntos de recarga para el
fomento de la movilidad soste-
nible eléctrica, y todo ello fun-
cionará con un sistema autóno-
mo, conectado a red eléctrica
inteligente digitalizada, que
permitirá una plataforma de
datos en abierto para la gestión
inteligente del parque.

HM2 hará el proyecto piloto de
aparcamiento seguro para bicis

La empresa HM2 ha sido elegi-
da la propuesta ganadora del
reto lanzado por eCitySevilla
para el desarrollo de un proyec-
to piloto de aparcamiento segu-
ro para bicicletas en el Parque
Científico y Tecnológico Cartuja.
De las cinco propuestas presen-
tadas, tres pasaron a la fase de
preselección, el pasado 13 de
julio. Tras la evaluación de estas

tres propuestas, el jurado ha
elegido finalmente como gana-
dora la propuesta de HM2, pre-
sentada por las empresas Mi-
moto Parking, S.L. y Wise Build
S.L.U. Próximamente se defini-
rán los pasos a seguir para es-
tablecer, entre otros aspectos,
la ubicación del aparcamiento,
los requerimientos del diseño y
el desarrollo de la propuesta.

D.S.

El punto de estacionamiento y recarga de patinetes eléctricos instalado por Solum en el PCT Cartuja.
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R. S.

El proyecto eCitySevilla persi-
gue convertir en 2025 la isla
de la Cartuja en un lugar que
genere su propia energía re-
novable 100%, donde las
23.000 personas que trabajan
en su Parque Científico y Tec-
nológico se desplacen con op-
ciones de movilidad sosteni-
ble y que sea un territorio di-
gitalizado.

En energía, el objetivo es lo-
grar que el PCT Cartuja cuen-
te con un suministro de elec-
tricidad 100% renovable, ge-
nerado en la propia Isla de la
Cartuja y con edificaciones
más eficientes.

En movilidad, se incentiva-
rán modelos sostenibles, con
más espacio para peatones y
ciclistas y potenciando el uso
del vehículo eléctrico gracias
a una nueva red de infraes-
tructuras de recarga.

Y la digitalización se basa
en un sistema conectado y au-
tónomo, mediante una red
eléctrica inteligente (Smart
Grid) que permitirá además
una plataforma de datos en
abierto para la gestión inteli-
gente del parque.

El proyecto eCitySevilla es
una iniciativa de colaboración
público-privada pionera en
España liderada por la Junta
de Andalucía (a través de la
Consejería de Transformación
Económica, Industria, Cono-
cimiento y Universidad y la

Agencia Andaluza de la Energía,
adscrita a las Consejerías de la
Presidencia, Administración Pú-
blica e Interior y Hacienda y Fi-
nanciación Europea); el Ayunta-
miento de Sevilla, el Parque
Científico y Tecnológico Cartuja
(PCT Cartuja) y la compañía
eléctrica Endesa. A este equipo
promotor ya se han sumado de-
cenas de entidades, entre empre-
sas, instituciones, universidades
y centros de investigación.

El proyecto plantea el desarro-
llo en la Isla de la Cartuja de un
modelo de ciudad en ecosistema
abierto, digital, descarbonizado y
sostenible en 2025, adelantando
en veinticinco años los objetivos
de energía y clima establecidos
para 2050. La idea es que eCitySe-
villa marque el camino de las ciu-
dades sostenibles del futuro.

Sus promotores aseguran que
es un proyecto de Smart city pio-
nero a escala internacional para
conseguir que un espacio urbano
tan amplio como la Isla de la Car-
tuja, que constituye una auténti-
ca ciudad en sí misma de 200
hectáreas, donde conviven 523
empresas y entidades y trabajan
cerca de 23.000 personas, logre
ser 100% autosuficiente a nivel
energético y libre de emisiones.

Antes de lanzar esta iniciativa,
se ha realizado un profundo che-
queo de los consumos energéti-
cos que se realizan en el parque,
así como de las infraestructuras
de generación fotovoltaica, de al-
macenamiento y redes inteligen-
tes necesarios para darle cober-
tura de forma 100% sostenible.

También se han analizado las
mejoras que se pueden realizar
en los edificios del PCT Cartuja
para conseguir un menor consu-
mo energético, redundando en
su eficiencia.

Energía renovable,
movilidad
sostenible
y digitalización
Son las tresclavesdel

proyecto#eCitySevilla

para transformar

laCartujaen2025
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Abre enLosRemedios el
hotel Eurostars Guadalquivir

S. V.

Eurostars Hotel Company, el
área hotelera de Grupo Hotusa,
consolida su destacada presen-
cia en Andalucía con la incor-
poración del Eurostars Guadal-
quivir 4*, propiedad de Grupo
Insur, y que se incorpora al por-
folio de la compañía en régi-
men de alquiler. Ubicado en
Los Remedios, cuenta con una
superficie de 8.241 metros cua-
drados y ha sido diseñado por
el estudio de arquitectura EA
Forum.

El hotel Eurostars Guadalqui-
vir 4* dispone de restaurante,
lobby-bar, gimnasio y zonaspa,
en unas instalaciones que des-
tacan por la singularidad de sus
habitaciones que ofrecen un
acabado moderno y versátil. El
Eurostars Guadalquivir disfru-
ta además de la dotación de
aparcamientos de la que dispo-
ne el Edificio Buenos Aires, con
cuatro plantas bajo rasante
adaptadas para el estaciona-
miento.

Situado en el número 23 de

la Avda. República Argentina,
una de las principales arterias
de Sevilla, a escasos minutos a
pie del centro de la ciudad y
muy próximo al recinto ferial,
al Paseo de Colón, la Plaza de
Toros de la Maestranza y los
principales monumentos histó-
ricos de la ciudad, el hotel se
erige en una de las zonas de

mayor actividad empresarial
de la capital andaluza. El nue-
vo establecimiento nace como
respuesta a la necesidad de in-
crementar la escasa oferta ho-
telera existente en el distrito de
Los Remedios.

En la actualidad, la organiza-
ción opera un total de 36 esta-
blecimientos en dicha comuni-
dad autónoma siendo Sevilla y

Córdoba, con 8 hoteles cada
una, y Granada, con 6, las ciu-
dades que concentran una ma-
yor presencia.

Eurostars Hotel Company es
la cadena hotelera con mayor
presencia en Andalucía. El lide-
razgo alcanzado por la compa-
ñía es posible gracias a la
apuesta firme por esta comuni-
dad donde explota un total de
36 establecimientos: 8 hoteles
en Sevilla (entre los que se ha-
lla su buque insignia en la co-
munidad: el Eurostars Torre Se-
villa 5*); 8 en Córdoba (aban-
derados por el Eurostars Palace
5*); 6 en Granada, donde posee
máxima relevancia el Eurostars
Washington Irving 5*; 5 en la
provincia de Málaga entre los
que destaca el Eurostars Mála-
ga 4*; uno en Huelva (Exe Tar-
tessos 4*) y ocho más en la pro-
vincia de Cádiz; como el recién
inaugurado Exe Castellar 4*.

Asimismo, y reafirmado su
firme apuesta por la comuni-
dad, la compañía tiene en mar-
cha un nuevo proyecto en Cá-
diz. Se trata de un hotel de 4* y
38 habitaciones ubicado en la
calle Sagasta 1, actualmente en
construcción en las instalacio-
nes de una casa palacio de esti-
lo isabelino del S. XVIII, que se
ubica en una vía famosa por sus
lujosas edificaciones.

●Dispone de 143 habitaciones en unas

modernas instalaciones dotadas de zona

fitness, salones de reuniones y restaurante

El hotel está situado
en el número 23
de la avenida
República Argentina

M. G.

Habitación del hotel Eurostars Guadalquivir.
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Redacción SEVILLA

Mercadona ha anunciado que el
precio de la leche de la marca
Hacendado subirá entre dos y
cinco céntimos a partir de sep-
tiembre, con lo que el brick de
un litro se situará por encima de
60 céntimos. El objetivo, según
señala la cadena, es que la in-
dustria repercuta esta subida al
ganadero.

La Organización de Producto-
res Lácteos del Sur (OPL del Sur),
que aglutina al 93% de la produc-
ción de leche de vaca en el sur de
España, señaló en un comunica-
do que la medida de esta cadena
de distribución –que copa alrede-

dor del 25% del mercado– bene-
ficiará a los ganaderos españo-
les, que en una primera fase per-
cibirán en torno a dos céntimos
más por litro de leche producido.
“El paso dado por la empresa es-
pañola muestra la voluntad de
una parte de la cadena por mejo-
rar la situación del vacuno de le-
che”, indica el presidente de la
OPL del Sur, Juan Rafael Leal,
quien como portavoz de los pro-
ductores anima al resto de la dis-
tribución a que sigan el ejemplo
de estos supermercados.

Según OPL del Sur, estos ges-
tos contribuyen, por un lado, a
mejorar la rentabilidad del sector
del vacuno de leche. Y por otro,

garantizan a la sociedad una le-
che de vaca de calidad y segura,
“como la que se produce en las
475 explotaciones que todavía
sobreviven en el sur de España y
que por otra parte generan un te-
jido productivo con un enorme
valor añadido en las zonas rura-
les”, recalca el presidente de la
OPL del Sur.

OPL señala coste de produc-
ción medio de un litro de leche de
vaca es de 0,35 euros, según un
estudio elaborado por el Ministe-
rio de Agricultura, Pesca y Ali-
mentación. Sin embargo, en el
último año, la industria ha paga-
do al sector productor entre 0,31
y 0,33 euros por cada litro. “Estos
precios en origen, unidos al in-
cremento de las materias primas
y de los costes energéticos, han
agravado aún más la crisis es-
tructural en la que el vacuno de
leche lleva sumido años”, conclu-
ye la organización.

Mercadona eleva el precio
de la leche Hacendado para
beneficiar a los ganaderos
● Los productores aprecian el gesto de subir

entre dos y cinco céntimos el ‘brick’ y animan

a otros operadores a seguir el ejemplo
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

D
e titularidad estatal, autonó-
mica o provincial, muchas de 
las carreteras que componen 
el actual mapa de la provincia 

de Sevilla se encuentran en estos mo-
mentos en obras o próximas a ser lici-
tadas. El fin del mes de agosto acelera 
algunas de las obras para que arranque 
septiembre, uno de los meses de mayor 
tráfico de circulación tras el periodo es-
tival. En la provincia de Sevilla, la de 
mayor envergadura será las obras de re-
forma y ampliación del puente del Cen-
tenario, que arrancarán en las próximas 
semanas coincidiendo con la llegada de 
los sevillanos que han estado veranean-
do en las costas gaditanas y onubenses, 
principalmente. Si todo marcha como 
el Ministerio de Transportes, Movilidad 
y Agenda Urbana ha programado, el 
puente estará listo para acoger más den-
sidad de tráfico a finales de 2023.  

Pero mientras llega esa fecha, los se-
villanos vamos a tener que acostum-
brarnos a importantes desvíos de trá-
fico para eludir su tránsito por el puen-
te. Los de la SE-30 a la carretera y puente 
de la esclusa y a la SE-40 se activarán 
esta semana. El Ministerio de Transpor-
tes ya tiene completamente termina-
dos y dispuestos para su estreno los dos 
desvíos construidos para evitar que el 
tráfico cruce el puente del Centenario 
en obras. La apertura de estas nuevas 
carreteras, ejecutadas entre los suelos 
de Tablada y del Puerto, se activará esta 
misma semana y la idea es que se que-
den de forma permanente una vez que 
termine la obra. Según han informado 
fuentes del Ministerio a ABC, ahora mis-
mo se está trabajando en el acopio de 
materiales, reposición de servicios afec-
tados y otros trámites para el inicio real 
de los trabajos en la estructura. 

Por ello, lo más sensato es evitar el 
puente con el objetivo de evitar gran-
des atascos, porque los carriles van a 
quedar reducidos a cuatro durante bue-
na parte de los más de dos años que du-
ran los trabajos de ampliación. Como 
mínimo durante ocho meses se prolon-

El Estado no salda su deuda  
con las carreteras de Sevilla
∑ Las principales obras siguen pendientes 

y pasan por la reforma y ampliación del 
puente del Centenario y el paso de la 
SE-40 por el río Guadalquivir 

gará tal reducción de carriles. Asimis-
mo, también habrá cortes totales pun-
tuales nocturnos. El primer desvío arran-
ca de la SE-30 antes de subir el puente 
(puntos kilométricos 10 a 12) y condu-
ce hacia la carretera de la esclusa. De-

semboca pasada la glorieta de entrada 
a la Zona de Actividades Logísticas (ZAL) 
del Puerto, donde se bifurca para habi-
litar accesos a estas instalaciones y para 
ir hacia Los Remedios u otras direccio-
nes. Este vial tiene dos carriles de cir-
culación y dos kilómetros de longitud. 
Conectado directamente con este pri-
mer desvío, se ha habilitado un segun-
do desvío que enlaza la carretera de la 
esclusa con la SE-40 a través de los puen-
tes de la esclusa, que se han reforzado 
un para este fin. Dispone de cuatro ca-
rriles y 1,3 kilómetros. 

N
o son pocos los pro-
yectos que en Sevilla 
se eternizan. Pero los 

que tienen que ver con las co-
municaciones y el transpor-
te presentan más gravedad, 
si cabe, por todo lo que im-
plican en el desarrollo eco-
nómico de un territorio. Po-
der avanzar en ese sentido 
sin tan siquiera una circun-
valación, la esperada ronda 
SE-40, que evite a los camio-
nes pasar por la ciudad re-
sulta una verdadera proeza. 
Debe llegar la hora de la co-
modidad y no de las gestas.

Eternidad

ADRIANO

El viaducto del Pago de 
Enmedio en La Rinconada 
y su acceso al arco norte de 
la capital se halla a más de 
la mitad de su ejecución

La A-49 a la altura de Camas, 

donde se está realizando la obra 

del nudo de enlace de la 

Pañoleta  // MANUEL GÓMEZ
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Y relacionado con la SE-40 y a falta 

de que el propio Ministerio se decante 

por la construcción de un túnel o un 

puente para cruzar el Guadalquivir en-

tre Coria y Dos Hermanas, algo que de 

momento se ve en un horizonte lejano, 

lo que sí ha empezado a coger ritmo es 

la conexión entre la A-49 y esta nueva 

circunvalación a la altura de Esparti-

nas. Además, desde el Partido Popular 

de Sevilla se ha pedido este mismo mes 

de agosto al Gobierno de Pedro Sánchez 

que reactive de manera «urgente» los 

tramos de la ronda SE-40 entre Valen-

cina y La Algaba que servirán para co-

municar la A-49 con la A-66 (Autovía de 

la Plata). De los 77 kilómetros que con-

forma el anillo de la SE-40, hay 25 kiló-

metros sin visos de ejecutarse a corto 

o medio plazo entre el arco de los tra-

mos de Valencina a La Rinconada y el 

tramo del río Guadalquivir.  

Paralelamente a esta gran obra se 

está ejecutando otra a escasos seis ki-

lómetros del puente. Se trata del nudo 

de la Pañoleta (Camas), cuyas obras es-

tán ya a un 57% de su ejecución entre la 

A-49 y la SE-30, que incluyen la amplia-

ción a tres carriles de un tramo de la A-

49. Con el objetivo de descongestionar 

el tráfico a la entrada y salida de Sevi-

lla capital. Desde hace más de un año 

se vienen sucediendo cortes de tráfico 

en esta zona para seguir avanzando en 

su ampliación, unas obras que tenían 

fijado su conclusión para finales de este 

verano, si bien la pandemia ha ralenti-

zado el ritmo de las mismas. 

La tercera gran obra en el área me-

tropolitana es la que se está ejecutan-

do en La Rinconada, con la ejecución 

del viaducto que atravesará en altura 

La Unión a través de Pago de Enmedio 

y que siguen avanzando según los pla-

zos previstos. La Consejería de Fomen-

to Infraestructuras y Ordenación del 

Territorio de la Junta de Andalucía in-

formaba en febrero que las actuaciones 

que se están llevando a cabo, consisten-

tes en la cimentación y pilotaje de la es-

tructura sobre la que discurrirá el paso 

en altura, se encontraban entonces al 

56% de ejecución. Este viaducto es un 

gran hito dentro de un proyecto amplio: 

el acceso norte a Sevilla, un eje clave de 

entrada a la capital desde municipios 

de Brenes, La Rinconada, La Algaba y 

Alcalá del Río. Un proyecto que, según 

manifestaba el propio presidente de la 

Junta, Juanma Moreno, «necesitaba reac-

tivación y este Gobierno ha impulsa-

do». En julio ya se abrió al tráfico el nue-

vo enlace de la autovía de Acceso Nor-

te a Sevilla con a la carretera de La 

Rinconada y San José de la Rinconada 

(la A-8004, por 1,9 millones de euros). 

Ahora comienza la fase 2, en la que se 

incluye el gran viaducto de Pago de En-

medio; que además de conectar el área 

metropolitana norte con la capital re-

solverá problemas de acceso de los dos 

núcleos, La Rinconada y San José: enla-

zando con las glorietas y con nuevos ra-

males. Y permitirá a los vecinos de La 

Rinconada y San José desplazarse en-

tre localidades bajo este viaducto. 

Otras carreteras 

Además, hay otro ramillete de obras en 

carreteras de titularidad autonómica 

que están ejecutándose y otras que lo 

harán próximamente, puesto que se está 

trabajando en la redacción de proyec-

tos necesarios para acometer nuevas 

obras de seguridad vial, como la carre-

tera de acceso a Isla Mayor, la vía entre 

Espartinas y Villanueva del Ariscal, la 
mejora de la A-378 entre Osuna y Mar-

tín de la Jara, o la mejora funcional y de 

seguridad vial de la carretera A-394 en 

su tramo entre Arahal (A-92)-Utrera (A-

375) y la conexión con la A-362 en Los 

Palacios, entre otros ejemplos. Pero ade-

más hay otras pendientes de licitación, 

como la mejora de la carretera A-457 en-

tre Carmona y Lora del Río; la mejora 

de acceso en la A-376 a Dos Hermanas; 

el ramal de Alcalá del Río; el aumento 

de capacidad de mejora de la seguridad 

vial desde Las Cabezas a Trebujena; o 

la de la A-8064, a la altura de Huévar del 

Aljarafe. Otras obras próximas a licitar-

se son la autovía del Olivar entre Herre-

ra y Estepa; la circunvalación de Cons-

tantina o las del enlace de Montequin-

to en el kilómetro 2,6 de la A-376. 

Desdoble de la Nacional IV 

Una vez que el pasado se liberara el pea-

je tras medio siglo de existencia en la 

autopista que une las provincias de Cá-

diz y Sevilla, se quedaba paralizado el 

proyecto del desdoble de la Nacional IV, 

si bien tantos años de reclamaciones 

sirvieron para que se llevara a cabo tan 

solo de manera parcial este desdoble, 

entre Los Palacios y Dos Hermanas, que 

se inauguró a finales del pasado mes de 

julio, de unos ocho kilómetros tras una 

inversión de aproximadamente 53 mi-

llones de euros de un proyecto que se 

remonta al año 2015. 

La Junta de Andalucía tiene 
en la actualidad en cartera 
una decena de licitaciones 
de carreteras de la 
provincia de Sevilla
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M. L. SEVILLA  

Al margen de la red de carreteras hay 

otros proyectos, algunos de ellos ya 

en marcha, como son los tranvías en 

los municipios más poblados de la 

provincia tras la capital y que en su 

proyecto original formaban parte de 

la Línea 1 de la red metropolitana de 

Sevilla. Se trata de los tranvías de Al-

calá de Guadíra y Dos Hermanas. Si 

bien los dos han marchado por dos 

caminos muy diferentes. El proyec-

to del tranvía nazareno tuvo que re-

formularse y ha buscado la solución 

en una red de autobuses ecológicos 

que atraviesan el núcleo urbano.  

Sin embargo, el proyecto de tran-

vía de Alcalá se frenó en la época so-

cialista de la Junta tras invertirse más 

de cien millones de euros en una cons-

trucción que quedó olvidada. Con la 

llegada del nuevo gobierno de la Jun-

ta, la consejera de Fomento, Infraes-

tructuras y Ordenación del Territorio, 

Marifrán Carazo, anunciaba que la 

Consejería había recuperado los 88 

millones de euros de fondos europeos 
denegados al anterior Gobierno an-

daluz para poner en marcha el tran-

vía de Alcalá de Guadaíra, si bien «aho-

ra empieza una carrera de fondo para 

que las obras se reactiven a principios 

de 2022», explicaba en ABC. El tran-

vía tendrá un coste total para su pues-

ta en funcionamiento de 224 millones 

de euros: 121 millones ya invertidos 

por gobiernos anteriores y 103 millo-

nes que quedan por ejecutar, de los 

que 88 serán fondos europeos y el res-

to, recursos propios de la Consejería.  

Por contra, el tranvía del Aljarafe 

es un proyecto que lleva olvidado en 

los cajones. Ahora, la Junta estudia 

la viabilidad de unir mediante esa 

plataforma reservada de bus Maire-

na, Bormujos, Gines y Valencina.

La Junta rescata el tranvía de 
Alcalá y estudia el del Aljarafe

RED METROPOLITANA
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

La pandemia asestó un duro golpe al 
negocio de los pisos turísticos, pero 
no lo ha tumbado. El modelo sigue 
convenciendo y suma nuevas licen-
cias, en concreto un millar más en Se-
villa desde que se declaró la crisis sa-
nitaria. Hasta ayer el registro de la 
Junta de Andalucía tenía inscritas 
6.605 viviendas destinadas a este fin, 
con capacidad para alojar a 32.214 via-
jeros, un dato que puede consultarse 
en la página web de la Consejería de 
Turismo. Hace apenas un año ese vo-
lumen de plazas no llegaba a las 
29.000, certificando una expansión 
notable a pesar de la ausencia de tu-
rismo durante meses y el anuncio de 
regulación del Ayuntamiento que to-
davía está en trámite. 

Estos más de 6.000 pisos para hos-
pedaje no han estado vacíos, una par-
te importante de sus propietarios si-
guió explotándolos en el mercado tra-
dicional, pero sin renunciar a la licencia 
que los reconoce como alojamiento. 
Esa fue la salida que encontraron los 
dueños para mantener un margen de 
rentabilidad o, al menos, cubrir los 
gastos de hipoteca, suministros, co-
munidad e impuestos. 

Muchos cambiaron el régimen de 
sus alquileres, pero muy pocos los han 
sacado del registro de la Consejería, 
como confirman a ABC fuentes del 
sector inmobiliario. «Eso ha tenido 
un efecto en el mercado de alquiler 
con el aumento de la oferta en zonas 
como el Casco Antiguo o la parte más 
monumental de Triana, donde era muy 
difícil encontrar viviendas disponi-
bles, pero no ha tenido impacto en los 
precios, las rentas se fijan en función 
del nivel que había antes de la pande-
mia», aseguran las fuentes consulta-
das. También resaltan que «los con-
tratos que se hacen son por un año y 
pocos tienen la intención de prorro-
garlos con la esperanza de que se reac-

tive el turismo y puedan volver al mo-
delo original». Por ese motivo no re-
nuncian a la licencia que complica las 
cosas al inquilino para empadronar-
se y también lo penaliza en el pago de 
recibos como el agua, pues al no te-
ner la vivienda un uso residencial las 
compañías suministradoras entien-
den que se excede el límite e imponen 
sanciones.  

La regulación que quiere llevar a 
cabo el Ayuntamiento para contener 
esta proliferación de pisos turísticos 
empieza por un cambio puntual del 
PGOU que ya se ha aprobado en el Ple-
no municipal. Las modificación, que 
no se aplicará de forma retroactiva, 
establece que las nuevas viviendas tu-
rísticas se regularán urbanísticamen-
te como servicios terciarios de hospe-
daje y dejarán de ser calificadas como 
uso residencial, como venía ocurrien-
do hasta ahora.  

Entre los nuevos requisitos que han 
de cumplir se establece que estén ubi-
cadas en planta baja o primeras plan-
tas en edificios de uso residencial o 
terciario no exclusivo en las zonas ca-
lificadas en el PGOU como centro his-
tórico, edificación en manzana, su-
burbana, ciudad jardín y unifamiliar 
adosada. También se exigirán dos ac-
cesos si hay más de tres pisos turísti-
cos en el mismo edificio y las que no 
estén en el bajo requerirán de un as-
censor.

Sevilla tiene un millar más de pisos 
turísticos que antes de la pandemia

∑ Muchos se han 
destinado a alquiler 
tradicional pero sin 
perder la licencia

Un grupo de turistas llega a uno de los alojamientos del Casco Histórico de Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

La regulación que quiere 
realizar el Ayuntamiento 
pasa por un cambio del 
PGOU y sigue en trámites 
sin que sea efectiva

Evolución 

La proliferación de viviendas 
turísticas comenzó en 2016 y no ha 
dejado de crecer. El punto de 
inflexión fue en septiembre de 2018 
cuando las plataformas como 
Airbnb se comprometieron a 
borrar anuncios de pisos ilegales. 

Presión turística 

Las zonas donde se detecta mayor 
presión turística sobre los residen-
tes son la Alfalfa (18%), Feria (17%)  
y San Lorenzo (13%), según la 
aplicación que ha habilitado 
Emvisesa para analizar el impacto 
de las viviendas turísticas. 

Regulación 

La regulación que quiere aplicar el 
Ayuntamiento será sólo para las 
nuevas viviendas que se den de alta 
en el registro turístico una vez que 
entre en vigor. No afecta a las 
anteriores.  

AL DETALLE
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El grupo sevillano Acquajet ha compra-

do la compañía catalana de distribución 

de agua mineral Aquadirect Blue Pla-

net, que facturó 4,6 millones de euros 

el pasado año y tiene casi 15.000 pun-

tos de venta. La cifra de negocio de 

Acquajet, adquirida en enero de este 
año por el gigante americano Culligan, 

alcanzó el pasado año los 25 millones 

de euros, dos menos que en 2019, fun-

damentalmente porque la pandemia ha 

extendido el teletrabajo, provocando 

una reducción del consumo de agua em-

botellada en las oficinas. 

El grupo Acquajet, que cumple 21 

años de vida y tiene una plantilla de 440 

empleados, es el primer distribuidor de 

botellones para dispensadores de agua 

(conocidos como ‘water cooler’) en la 

Península ibérica. Facturó en 2019 un 

total de 27 millones de euros, ingresos 

que cayeron hasta los 25 millones en 

2020 debido a la pandemia. Para 2021, 

la compañía tiene como objetivo alcan-

zar los 34 millones de euros, lo que su-

pone un crecimiento del 36%. «El con-

sumo de agua en empresas cayó un 75% 

por el teletrabajo, pero el doméstico cre-

ció un 123%, aunque no compensó to-

talmente la caída de ventas en oficinas», 

explica Guglieri.  

Efecto de la pandemia 
En cuanto a los puntos de ven-

ta, el grupo tenía 100.000 en 

2019, cantidad que incremen-

tó en 5.000 el año de la pande-

mia. Para este ejercicio prevé 

alcanzar los 130.000 puntos de 

venta, lo que supondría un cre-

cimiento del 23,8%. Los confi-

namientos perimetrales hasta 

que cayó el estado de alarma, 
especialmente en Valencia, Bar-

celona y otras plazas turísticas, 

donde la hostelería sufrió tam-

bién este año cierres y restric-

ciones de horarios, influyeron 

negativamente en las ventas 

del primer semestre de 2021. 

El 100% de Acquajet, cuyo 

CEO es Francisco Castro e Al-

meida, fue adquirida por Cu-

lligan a un grupo de empresas 

y directivos portugueses. En 

2019, el grupo tenía deudas a 

largo y corto plazo por más de 23 mi-

llones, según el Registro Mercantil. «La 

entrada de Culligan ha inyectado li-

quidez a la compañía sevillana, lo que 

le ha permitido cancelar deuda que te-

nía con filiales y bancos mediante prés-

tamos ordinarios y una ampliación de 

capital», ha declarado a ABC Loreto 

Guglieri, consejera, exdirectora finan-

ciera y hoy responsable de Recursos 

Humanos del grupo Acquajet. De he-

cho, la compañía acaba de ampliar ca-

pital, quedando suscrito 1,6 millones 

de euros. «Culligan, líder mundial en 

el tratamiento de agua, ha apostado 

por Acquajet para crecer en España y 

está aprovechando nuestro ‘saber ha-

cer’», afirma Agustín Fernández Man-

tecón, director comercial del grupo 

Acquajet. Con la llegada de Culligan y 

la pandemia, Acquajet ha decidido mo-

dificar su estrategia. «Continuará con 

la distribución de agua mineral me-

diante botellas para dispensadores de 

oficinas, el canal horeca y los domici-

lios, pero ahora pondrá especial énfa-

sis en la venta de fuentes de filtración 

de agua para eliminar olores, sabores, 

cloro o elementos en suspensión», ex-

plica este directivo. 

«Hace 21 años, Acquajet —explica 

Fernández Mantecón— innovó al lle-

var al puesto de trabajo el agua mine-

ral. Hace 16 años comenzamos 

a ofrecer a empresas que se 

pasaran a la fuente de filtra-

ción en lugar del dispensador, 

ya que reduce la huella de car-

bono y el uso de plástico. Y 

hace cinco años hicimos la 

misma operación en el mer-

cado doméstico». La cuota que 

ha de pagarse por tener una 
fuente de filtración, con sus 

revisiones incluidas, supone 

entre 20 y 70 euros mensua-

les. En estos momentos el 77% 

de sus puntos de venta son 

dispensadores y el 23% restan-

te, son fuentes de filtración. 

El grupo Acquajet Iberia está 

compuesto ahora por las em-

presa Aqua Integra (centro es-

pecial de empleo), la compa-

ñía portuguesa de distribución 

de agua Jet Cooler FonteViva, 

Acquajet Canarias (adquirida  

en 2019), Manantial Montaña 

Nevada (la empresa tiene en 

propiedad un manantil en la 

localidad granadina de Gua-

dix) y Aquadirect Blue Planet.

La sevillana Acquajet compra su 
competidor catalán Blue Planet

∑ La compañía se centra 
ahora en las fuentes de 
filtración en oficinas y 
mercado doméstico

Loreto Guglieri  // ABC Agustín Fernández Mantecón  // ABC

La americana Culligan, 
nuevo dueño de Acquajet, 
le inyecta liquidez 
mediante una ampliación 
de capital y préstamos

Fuente de filtración de agua 

de red para empresas y 

domicilios  // ABC
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Ninguna localidad de Andalucía ten-
drá toque de queda esta semana. Así 
lo comunicó ayer la Consejería de Sa-
lud y Familias tras la reunión de los 
comités territoriales de Salud Públi-
ca que ayer analizaron la incidencia 
de la pandemia en las distintas pro-
vincias de la comunidad.  

Así, debido a la bajada de la quinta 
ola, ningún municipio cumple los re-
quisitos para pedir que imponga el to-
que de queda entre las dos y las siete 
de la mañana. Es la primera vez que 
esto ocurre desde que se recuperara 
el toque de queda a finales del pasado 
mes de julio.  

En 14 días 

¿Cuáles son los requisitos que siguen 
los comités para proponer el toque de 
queda? Se pide para localidades que, 
teniendo más de 5.000 habitantes, su-
peren la tasa de incidencia de Covid 
de 1.000 casos por cada cien mil habi-
tantes a dos semanas, algo que no ocu-
rre en ningún municipio andaluz esta 
semana. Cabe recordar que por esta 
medida han pasado este verano mu-
nicipios de gran relevancia para el tu-
rismo como son Conil en Cádiz o Pun-

ta Umbría en Huelva. Además, y gra-
cias a la mejoría de los datos de la pan-
demia en la comunidad, la Consejería 
de Salud redujo ayer el nivel de alerta 
sanitaria por Covid en el distrito sani-
tario Granada Sur. De esta forma, la 
comunidad tiene ya tres áreas en este 
nivel, el más bajo del sistema diseña-
do por la Junta. Además, el resto de 
Andalucía está en nivel 2 y no hay nin-
gún territorio en 3 ni 4, los más altos.  

Esto se produce porque la comuni-
dad ya ha reducido a la mitad la inci-
dencia acumulada de Covid que llegó 

a registrar en el pico de esta quinta ola. 
Así, Andalucía anotó hasta 600 pun-
tos, cuando ayer la cifra bajaba hasta 
307. Además, la tendencia se consoli-
da a una semana, donde ayer se regis-
traban 129 casos por cada cien mil ha-
bitantes.  

Esto es efecto directo de la reduc-
ción de contagios de coronavirus que 
lleva experimentando hace semanas 
la comunidad. Así, la Consejería de Sa-
lud comunicó ayer 1.760 positivos por 
Covid-19, 300 menos que el día ante-
rior. La comunidad lleva de esta for-
ma más de una semana sin superar los 
3.000 positivos y muy lejos ya de las 
marcas de más de 5.000 diarios que se 
llegaron a dar en el pico de la quinta 
ola. 

Menos muertos 

En los fallecidos también se notó ayer 
un descenso tras los 53 del pasado mar-
tes, la mayor cifra en tres meses. Es ló-
gico el descenso porque los martes 
suele ser cuando Andalucía reporta la 
mayor cantidad de fallecidos por Co-
vid de la semana.  

En todo caso, ayer se anotaron 16.  
La cifra sigue siendo elevada para los 
menos de cinco diarios que se alcan-
zaron durante el valle entre la cuarta 
y la quinta ola pero es tres veces me-
nos que ayer y la mitad que el mismo 
día de la semana pasada. Los hospi-
talizados caen también. Son 60 me-
nos que ayer martes. Así, Andalucía 
anota este miércoles 1.221, de los que 
225 están en la UCI (uno menos que 
ayer).

Ningún municipio tendrá toque de 
queda nocturno por primera vez 

∑ Andalucía reduce su 
incidencia a 300 
puntos, la mitad del 
pico de la quinta ola

El consejero de Educación y 
Deporte de la Junta de 
Andalucía, Javier Imbroda, 
aseguró ayer durante la 
Conferencia Sectorial que 
Andalucía «está preparada 
para afrontar un curso 
presencial cien por cien». Así, 
Educación prevé contratar 
hasta 5.300 docentes extra y 
aumentar la limpieza en los 
centros escolares con una 
inversión procedente de 
fondos propios de más de 250 
millones. Andalucía plantea 
esta inversión mientras 
espera que el Gobierno central 
colabore con fondos a las 
medidas anti Covid. 

Educación invierte 
250 millones en 
refuerzos este curso

Sanitarios y vecinos en el centro de vacunación masiva en Málaga  // FRANCIS SILVA
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

La última actualización del portal del 
Instituto de Estadísticas y Cartogra-
fía de Andalucía (Ieca) refleja un dato 
que afecta al grupo más joven de edad 
de los ochos que pertenecen a esa po-
blación diana que puede ser vacuna-
da en la provincia de Sevilla. Así, de 
las ocho provincias andaluzas, la de 
Sevilla ocupa la última posición si se 
analiza el porcentaje de jóvenes que 
ha recibido ya la primera dosis. En 
concreto, son 113.365 sevillanos con 
edades comprendidas entre los 12 y 19 
años que han sido inoculados con la 
primera dosis, lo que supone un 63,3%, 
5,3 puntos menos que la media anda-
luza, situada en 66,8%.  

Por tanto, los sevillanos están a la 
cola de este ranking que encabezan 
los jóvenes de la provincia de Cádiz, 
con un 75,1% (86.461). Le siguen los de 
Córdoba con un 74,7% (50.256), Jaén 
con 74,1% (40.023), Almería con un 
72,5% (46.424), Huelva  con un 69,2% 
(31.496), Granada con un 67,7% (54.722) 
y Málaga con un 63,8% (93.920). 

Pero si se analizan los datos de los 
jóvenes de 12 a 19 años que ya han 
conseguido la pauta completa, la pro-
vincia de Sevilla sigue estando tam-
bién en las últimas posiciones.  En 
concreto, en séptimo lugar con me-
nos porcentaje, un 13,1%, merced a los 
23.380 jóvenes que han recibido ya 
las dos dosis en el caso de las vacu-
nas de los laboratorios de Pfizer, As-
traZeneca o Moderna, o una sola para 
los inoculados con Janssen, que fue-
ron los de grupos de riesgo con de-
pendencia.  

La media andaluza está situada, se-
gún esta última actualización del por-
tal estadístico de la Junta, en un 17,9% 
(134.754 andaluces de entre 12 y 19 
años), lo que supone 4,8 puntos más 
que la media en Sevilla.  

Este tramo de edad está liderado, en 
cuanto al porcentaje de vacunados con 
pauta completa, por Almería con un 
29,2% (18.683), siguiéndole Granada con 
un 20,8% (16.773), Cádiz con un 19,5% 

(22.436), Jaén con un 19% (10.251),Má-
laga con un 18,9% (27.785), Córdoba con 
un 15,5% (10.453) y, por detrás de Sevi-
lla están los jóvenes de Huelva con un 
11% (4.993) en última posición. 

Grupos de edades 
En cuanto al ritmo de vacunación, hay 
que señalar que ya han recibido, des-
de el inicio de la campaña a finales del 
año pasado, la pauta completa 1.319.740 

sevillanos, mientras que han sido ad-
ministradas 2.686.644 dosis en la pro-
vincia, y hasta 1.493.368 sevillanos han 
recibido al menos una dosis. 

Del total de dosis administradas en 
la provincia, 1.862.420 corresponden 
a la marca Pfizer; 391.501 son del la-
boratorio de AstraZeneca; 352.463 per-
tenecen a Moderna; y 80.260, a Janssen, 
según se recoge en el propio portal es-
tadístico del Ieca. 

Por edades, han recibido al menos 
la primera dosis en la provincia de Se-
villa, 94.276 mayores de 80 años; 149.115 
entre 70 y 79; 205.303 entre 60 y 69; 
277.979 entre 50 y 59; 293.299 entre 40 
y 49; 201.107 entre 30 y 39; 158.907 en-
tre 20 y 29; y, finalmente, 113.365 sevi-
llanos de entre 12 y 19 años. 

Por contra, con la pauta completa 
hay 92.972 mayores de 80 años; 147.710 
entre 70 y 79; 200.121 entre 60 y 69; 
274.746 entre 50 y 59; 287.462 entre 40 
y 49; 179.809 y 39; 113.532 entre 20 y 29; 
y, por último, 23.380 personas con eda-
des comprendidas entre los 12 y 19 años.

Los jóvenes sevillanos, los que 
menos se vacunan de Andalucía

∑ El 63% de 12 a 19 años 
tiene puesta la 
primera dosis frente al 
75% de los gaditanos

Un joven sevillano se vacuna contra el Covid en el estadio de la Cartuja  // ROCÍO RUZ

Un nuevo brote de Covid ha 
trascendido en las últimas 24 
horas en una nueva residencia 
de ancianos de la provincia, 
tras los de Écija (que suma dos 
muertes más, hasta catorce) y 
Alcalá de Guadaíra (tres 
decesos). En esta ocasión, y 
según confirmaron ayer a ABC 
fuentes del SAS, se trata del 
contagio de 43 ancianos del 
Centro Residencia Gerón de la 
capital hispalense. Esta noticia 
llega cuando en las últimas 24 
horas la tasa de contagios en la 
provincia ha registrado la 
bajada más importante en esta 
quinta ola, con 24 puntos 
menos, hasta los 362 casos por 
cada cien mil habitantes. En la 
capital la tasa ha pasado de 372 
a 360  (-12 puntos), en una 
jornada que ha dejado 440 
nuevos positivos, seis muertes 
y 996 curados.

Hasta 43 positivos 
en un geriátrico de 
Sevilla capital
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M.L. SEVILLA  

La Consejería de Salud y Familias in-

sistió ayer en que las actuaciones que 

se realizan en zonas periurbanas con-

tra los mosquitos que propagan el vi-

rus del Nilo son competencia de los 

ayuntamientos, «no solo la tienen en 

el casco urbano, también en su térmi-

no municipal». Así lo expresó, en una 

entrevista en Canal Sur Radio, el di-

rector general de Salud Pública y Or-

denación Farmacéutica, José María de 

Torres. «Nuestra responsabilidad es 

poner encima de la mesa el programa 

de control del virus  para que se eje-

cute. Ahora, los ayuntamientos tienen 

que asumir sus competencias».  

Al respecto, los ayuntamientos afec-

tados, que el pasado martes mantenían 

una reunión con Salud, en el marco de 

un comité de dirección, siguen recla-

mando un plan de choque extraordi-

nario por parte del Gobierno andaluz. 

En este sentido, la Junta de Anda-

lucía ha sido tajante en cuanto a las 

actuaciones en zonas de periferia de 

las localidades. «No vamos a suplan-

tar sus competencias», en alusión a 

los consistorios. «El pasado verano, la 

Junta tuvo que abordar un plan espe-

cial, urgente y extraordinario porque 

no se había hecho nunca nada. Este 

año les toca a los ayuntamientos, pues-

to que este año sí hay un plan. El plan 

de control se hizo público el pasado 

mes de marzo. Para los casos de nivel 

5, por ejemplo, cuando hay personas 

contagiadas por este virus, es funda-

mental tratar zonas periféricas, has-

ta 1,5 kilómetros».

La Junta insiste en que actuar en 
zonas periurbanas contra el virus 
del Nilo es competencia municipal

FUMIGACIÓN EN EL BAJO GUADALQUIVIR
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R. P.

El portavoz de la plataforma de
afectados por el virus del Nilo,
Jose David Artiaga, destacó ayer
que de las personas que pasaron
la enfermedad el año pasado hay
todavía muchas que sufren se-
cuelas, algunas ya sin posibilidad
de recuperarse. En declaraciones
a Efe, Artiaga dijo que de las 71
personas documentadas como
positivos el año pasado, “hay se-
cuelas de todo tipo, como gente

que se ha quedado en silla de rue-
das, otras que les fallan algunos
sentidos, y problemas de todo ti-
po”. Uno de los casos más graves
es el de una niña que sufrió tales
secuelas que se encuentra en es-
tado vegetativo, en un centro es-
pecial de Toledo. “Aparte de eso,
hay problemas de movilidad en
algunas personas, casos de todo
tipo tras pasar la enfermedad”,
concretó.

Según datos del Ministerio de
Sanidad, en 2020 se notificaron

al Centro Nacional de Epidemio-
logía (CNE) 77 casos –40 confir-
mados y 37 probables–; de me-
ningoencefalitis por virus del Ni-
lo occidental en humanos. De
ellos, 71 se registraron en Anda-
lucía (57 en Sevilla y 14 en Cádiz)
y 6 en Extremadura (Badajoz),
de los que ocho fallecieron.

Además, se identificaron 139
focos en caballos, además de 10
aves con resultado positivo. Toda
esta afectación coincidió con una
densidad de mosquitos de la es-
pecie Culex Perexiguus (habitual
de la zona) muy superior a lo ob-
servado en años precedentes en
los alrededores de las poblacio-
nes de Coria y Puebla del Río.

Por su parte, la Junta de Anda-
lucía informó ayer de la detección

de los tres primeros focos de fiebre
del Nilo Occidental en caballos en
lo que va de año en Andalucía.
Uno de estos puntos está en Aznal-
cázar, donde hay tres animales in-
fectados. Los otros dos focos están
en Tarifa (Cádiz), con un único ca-
so, y Gibraleón (Huelva), con dos.
El primero de los casos fue el de-
tectado en la provincia gaditana,
fechado el 1 de julio, y los otros
dos se detectaron el 18 de agosto.

La Consejería de Salud y Fami-
lias insistió en que las actuaciones
que se realizan en zonas periurba-
nas contra los mosquitos que pro-
pagan el virus del Nilo son compe-
tencia de los ayuntamientos, que
“no sólo la tienen en el casco urba-
no, también en su término muni-
cipal”. Así lo expresó, en una en-
trevista en Canal Sur Radio, el di-
rector general de Salud Pública y
Ordenación Farmacéutica, José
María de Torres. “Nuestra respon-
sabilidad es poner encima de la
mesa el programa de control del
virus para que se ejecute. Ahora,
los ayuntamientos tienen que asu-
mir sus competencias”.

Los afectados por el virus del Nilo
alertan de las graves secuelas
●Algunos de los que contrajeron la

enfermedad en 2020 han quedado en silla de

ruedas y unamenor está en estado vegetativo

D. S.

Un mosquito.

◗ CORIA / PUEBLA DEL RÍO
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Efe

El secretario general del PSOE de
Andalucía, Juan Espadas, no des-
carta apoyar los presupuestos del
Gobierno andaluz del PP y Cs, y
ha matizado que no lo harían
“para evitar que haya elecciones,
si lo hacemos es porque sean ne-
cesarios para la recuperación
económica”.

En una entrevista en Onda Ce-
ro, Espadas dijo que los socialis-
tas quieren “diálogo con el PP y
que el Gobierno andaluz no siga
siendo un rehén del chantaje de
la extrema derecha andaluza”
que representa Vox.

“Espero que nos podamos vol-
ver a sentar para hablar de presu-
puestos y de lo que interesa a los
andaluces”, afirmó el nuevo líder

socialista andaluz antes de sub-
rayar que su formación “está tra-
bajando en un proceso de escu-
cha activa y participación con la
sociedad”.

El portavoz parlamentario del
PP-A, José Antonio Nieto, tomó
la palabra a Espadas en materia
de negociaciones y emplazó al
PSOE-A a debatir sobre “lo que sí
podría” llevar a un acuerdo pre-

supuestario, un camino que cree
que se facilitaría mucho pactan-
do antes sobre sanidad, la ley del
Suelo, la reordenación de la ad-
ministración y la financiación au-
tonómica. Nieto dijo que nego-
ciar esos puntos debería llevarles
“de cabeza” a que estuviera “casi
hecho” un acuerdo presupuesta-
rio para 2022 y pidió al PSOE-A
que diga “lo que sí haría”, ya que
“hasta ahora han dicho lo que no
harían”, y les preguntó en qué
circunstancias apoyarían las
cuentas, ya que entiende que por
ahora sólo han recibido “teóricas
lecciones de política”.

El PSOE sopesa apoyar los presupuestos
para evitar el “chantaje” de Vox

EFE

Juan Espadas.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 11

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/08/2021

 España

 6 384 EUR (7,504 USD)

 309,33 cm² (49,6%)

 2541 EUR (2987 USD) 

R. S.

El portavoz de Ciudadanos (Cs)
en el Ayuntamiento de Sevilla,
Álvaro Pimentel, expresó ayer su
temor a un “más que probable ca-
os de tráfico” a partir del mes de
septiembre en la avenida de Mi-
raflores y las calles aledañas co-
mo consecuencia de la implanta-
ción del sentido único de circula-
ción en la Carretera Carmona,
cuyos trabajos de preparación
han terminado esta semana al
igual que los trabajos del doble
sentido que volverá a tener la se-
gunda ronda de la Macarena.

“En poco menos de un mes,
Movilidad ha transformado por
completo la fisonomía de la ave-
nida, que ha pasado de ser reco-
rrida por una sola línea de Tus-
sam a hacerlo por tres; ha visto
reducido el número de carriles
de cuatro a tres, dedicando uno
en exclusiva al tránsito del trans-
porte público, vehículos eléctri-
cos y motos, y ha provocado un
terremoto de cambios de sentido
generalizados en la mayoría de
las calles perpendiculares, algo
que van a terminar sufriendo los
vecinos”, advirtió.

Pimentel señaló al gobierno de
Espadas que “ha habido fallos en
su ejecución y planificación que
se podrían haber evitado y que
ahora tendrán sus consecuen-
cias”.

Entre estos fallos citó la falta
de información. “Los vecinos y
trabajadores de la zona han echa-
do en falta una campaña infor-
mativa con todos estos cambios o
que desde el distrito se hubieran
organizado reuniones para acla-
rar dudas y escuchar algunas de
las opiniones y alternativas de las
entidades vecinales”. Sin embar-
go, “nada de esto se ha produci-
do y, en pocos días, cuando mu-
chos regresen de sus vacaciones,
se van a topar con la transforma-
ción completa de la movilidad en
su entorno y, en muchos casos,
sin saber por dónde circular”, di-
jo Pimentel.

El líder de la formación naran-
ja avisa de que “esta falta de in-
formación provoca que muchos
vehículos sigan circulando en di-
rección a la avenida Alcalde Ma-

nuel del Valle”, es decir, “utili-
zando para ello el carril que se ha
habilitado en exclusiva para uso
del transporte público”. Frente a
ello, “lo único que está haciendo
hasta el momento el gobierno
municipal es aparcar a diario en
la zona un vehículo de la Policía
Local que sólo se dedica a multar
a los conductores infractores”.

El delegado de Gobernación y
Fiestas Mayores, Juan Carlos Ca-
brera, defendió ayer el sentido
único en la Carretera de Carmo-
na porque supondrá, junto al res-
to de la reordenación del tráfico
de la Macarena, que se reduzca la
cifra de los cerca de 7.500 vehícu-
los que usaban diariamente la
Ronda Histórica en el tramo
comprendido entre Resolana y
esta vía. Cabrera aseguró que “el
nuevo modelo requiere de una
fase de adaptación por parte de
la ciudadanía y favorecerá la mo-
vilidad en general.

Cs teme un caos de tráfico por el
sentido único de Carretera Carmona

M. G.

Pimentel observa el estado actual del cruce de la ronda histórica con la Carretera de Carmona.

● Lamenta la falta

de información

sobre el cambio y el

colapso deMiraflores

con el inicio de curso

El delegado Cabrera
asegura que el cambio
requiere de un periodo
de adaptación

“La alternativa para el tráfico es
la segunda ronda, noMiraflores”

El delegado de Gobernación y
Fiestas Mayores, Juan Carlos
Cabrera, aclaró ayer que la al-
ternativa al tráfico que antes
iba por Carretera de Carmona
es la segunda ronda de la Ma-
carena, donde se ha habilitado
el doble sentido, y no la Aveni-
da de Miraflores “ni a medio ni
largo plazo”. Cabrera defiende
que la implantación del sentido
único en la Carretera de Car-

bio cuenta con una “señaliza-
ción clara y visible y está colo-
cada con suficiente antelación
–desde el pasado julio- a lo que
se suma la campaña de infor-
mación llevada a cabo a través
de redes sociales y de los dis-
tritos Macarena y San Pablo-
Santa Justa, que han difundido
información entre asociaciones
y vecinos ”. Cabrera ha subraya-
do que en los próximos días
continuará la labor de informa-
ción sobre los cambios en la zo-
na y que la señalización provi-
sional se mantiene al menos
durante septiembre.

mona ha sido debidamente infor-
mada y seguirá siéndolo en los
próximos días hasta que los con-
ductores se adapten a la nueva
situación. “El nuevo modelo, que
requiere de una fase de adapta-
ción por parte de la ciudadanía,
favorecerá la mejora de la movili-
dad peatonal, ciclista y en vehí-
culos de movilidad personal así
como el uso del transporte públi-
co”, señaló. Sostuvo que el cam-
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Su privacidad es importante para nosotros
El Correo  •  original
La Consejería de Salud y Familias de la Junta de Andalucía ha declarado un nuevo brote de
coronavirus Covid-19 en el centro de personas mayores Gerón de la Carretera de Carmona de
Sevilla capital, donde se contabilizan 43 casos confirmados de contagio, todos ellos entre los
residentes, según ha avanzado Diario de Sevilla y han confirmado a Europa Press fuentes de
dicho departamento autonómico.
En paralelo, recordemos que el brote declarado en el centro de personas mayores Vitalia de
Écija se ha cobrado dos muertes más y ya son 14 los ancianos de dicho geriátrico fallecidos a
consecuencia del virus.
En concreto, y según los últimos datos recabados por la Consejería, el citado brote de la
residencia de personas mayores Vitalia de Écija arroja este miércoles 14 fallecidos, o sea dos
más que en el anterior recuento del lunes, así como 20 ancianos aún con resultado positivo en
las pruebas de detección de Covid-19 y un trabajador en la misma situación, con lo que al
menos se ha reducido el número de casos positivos.
En cuanto al centro de personas mayores Guadaíra, en la citada ciudad alcalareña, el brote
arroja en estos momentos un total de 33 ancianos con resultado positivo en Covid-19 y dos
trabajadores en la misma situación, por lo que son 29 casos positivos menos.
Respecto al brote del asilo de ancianos de las Hermanitas de los Pobres de Sevilla capital,
ubicado en las calle Luis Montoto, después de los primeros cuatro casos confirmados de
contagio, --cuatro hermanas de la propia orden de 96,90,79 y 78 años de edad--, este
miércoles arroja un total de diez casos divididos entre ocho residentes y dos personas de la
plantilla.
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JOSEFINA G. STEGMANN 

MADRID 

El Ministerio de Educación no tiene pla-

nes de llevar ningún tipo de control so-

bre quién está vacunado y quién no (ya 

sean alumnos o docentes) de cara a la 

vuelta al cole del mes que viene.  

En la rueda de prensa posterior a la 

Conferencia Sectorial de Educación (en 

la que se reúne el ministerio con las co-

munidades), la ministra del ramo, Pilar 

Alegría dijo, preguntada por ABC, que 

«en estos momentos, los datos que se 

manejan por parte del Ministerio de Sa-

nidad señalan que la vacunación, tan-

to en docentes como en jóvenes, está 

siendo exitosa. A diferencia de otros paí-

ses, la campaña está demostrando una 

absoluta responsabilidad ciudadana. 

Seguimos apelando a que todo el que 

no se ha podido vacunar lo pueda ha-

cer». Fuentes del ministerio concreta-

ron más y aseguraron que «la vacuna-

ción no es obligatoria en España y en 
todo caso, esa sería una decisión de las 

autoridades sanitarias».  

La ministra quiso poner énfasis en 

los positivos datos de vacunación de 

cara a la vuelta a las aulas. Un 61,7 por 

ciento de jóvenes de 12 a 17 años tienen 

al menos una pauta y algo más del 16 

por ciento ya tiene las dos. Añadió, ade-

más, que hay porcentajes cercanos casi 

al cien por cien de vacunación en pro-

fesores. «Esta situación nos va a permi-

tir garantizar la presencialidad con más 

seguridad», señaló la ministra que dijo 

que quiere que dicha presencialidad sea 

para todas las etapas y cursos. Si bien 

aparte de los consejeros y la ministra, 

también estuvo presente en la reunión 

un técnico del Ministerio de Sanidad el 

encuentro acabó con el mismo proto-

colo con el que se entró. Es decir, el ya 

aprobado en el mes de mayo con las ac-

tualizaciones incluidas de junio. Este 

establece, entre otras cosas, el uso obli-

gatorio de la mascarilla a partir de los 

6 años, la flexibilización de la distancia 

interpersonal dentro del aula de 1,5 me-

tros a 1,2 metros a partir de 5º de Pri-

maria y grupos de convivencia estable 

o ‘burbujas’ hasta 4º de esta misma eta-

pa. También recomienda la ventilación 

cruzada, «si es posible de forma perma-

nente para favorecer la circulación de 

aire y garantizar un barrido eficaz por 

todo el espacio», señala el documento. 

Reparto de fondos 
El consejero de la Comunidad de Ma-

drid, Enrique Ossorio, y el de Galicia, 

Román Rodríguez, pidieron fondos a la 

ministra, al igual que hicieron otras co-

munidades, según aseguró este último. 

«Reclamamos fondos específicos con-

cretos que puedan ayudar a las comu-

nidades a hacer frente al sobrecoste de 

adaptación que tiene el sistema educa-

tivo», dijo el consejero gallego. Alegría, 

por su parte, señaló la necesidad de co-

laborar con las comunidades. «El año 

pasado se hizo una transferencia de 16 

mil millones de euros de los que 2.000 

fueron a Educación. El 3 de agosto se 

aprobaron por real decreto otros 13.500 

millones a las comunidades para hacer 

frente a la crisis. Con estos fondos se 

busca cooperar para hacer frente a esta 

situación. El reparto ya está estableci-

do, pero les he trasladado a las distin-

tas comunidades que sitúen a la Edu-

cación como elemento prioritario». Sin 

embargo, Rodríguez criticó la respues-

ta de Alegría, que apela a «un fondo ge-

neral» en lugar de impulsar una parti-

da específica «como sí se hizo el año pa-

sado». «Las comunidades quedamos 

decepcionadas de no ser capaces de con-

vencer a Alegría», criticó Rodríguez. «En 

la pasada sesión nos dijeron que esta-

ban los Fondos Europeos pero no están 

para eso: ni para la limpieza de centros, 

ni para las mascarillas, ni para los ge-

les», apuntó Ossorio,

Educación no 
preguntará quién se 
ha vacunado y quién 
no en la vuelta al cole

∑ Las medidas contra  
el Covid para el curso 
que viene no cambian: 
mascarilla, ventilación 
y distancia

La titular de Educación, Pilar Alegría, ayer en la reunión sectorial  // ABC
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CARLOS MANSO CHICOTE MADRID  

Los locales de ocio nocturno y espec-

táculos vienen siendo una de las ac-

tividades más damnificadas por las 

restricciones adoptadas desde el Go-

bierno y las comunidades autónomas 

para combatir el Covid. En un mes 

tan vacacional como agosto, denun-

ció ayer la patronal del sector Espa-

ña de Noche, estos establecimientos 

apenas facturan el 11,46% de lo que 

ingresaron en el mismo mes de 2019.  

Por otro lado, también destacaron 

que las ayudas recibidas por las pymes 

del sector hasta el momento apenas 

cubren un 12,5% de las pérdidas acu-

muladas por la pandemia (alquileres, 

gastos de mantenimientos, Seguri-

dad Social, etc...). 

Una situación que lleva a los pro-

pietarios y trabajadores de estos ne-

gocios a volver a movilizarse y exigir  

un plan de reactivación específico. 

En este sentido, el portavoz de Espa-

ña de Noche, Vicente Pizcueta, cree 

que «todas las restricciones adopta-

das tenían que haber estado acom-

pañadas de medidas de apoyo econó-

mico, tanto a través de las ayudas eco-

nómicas directas, como de los fondos 

europeos». En concreto, para Pizcue-

ta, deberían de haberse establecido 

ayudas para pagar el alquiler «o esos 

gastos generales que han provocado  

la ruina de prácticamente un 40% del 

sector».  

Desde la patronal del ocio noctur-

no confían en que las reclamaciones 

patrimoniales interpuestas contra las 

autonomías y el Gobierno por las res-

tricciones tengan éxito en los tribu-

nales tras los varapalos judiciales con-

tra el toque de queda.

El ocio nocturno factura en 
agosto un 11% respecto a 2019

DENUNCIAN LA INSUFICIENCIA DE LAS AYUDAS RECIBIDAS 
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MARIANO CALLEJA 

MADRID 

El optimismo de Pedro Sánchez ante 

el rebote económico que se está pro-

duciendo en España, después de la du-

rísima caída provocada por los efec-

tos de la pandemia, contrasta clara-

mente con el diagnóstico que hacen 

en el Partido Popular, y que podría si-
tuarse entre grave y muy grave. Pablo 

Casado lo resumió ayer, en un acto so-

bre los fondos de la UE junto a Man-

fred Weber, presidente de los popula-

res en el Parlamento europeo: España 

«no va bien», y presumir de lo contra-

rio es «irresponsable e inmoral». 

El PP sabe que la economía será cla-

ve en los años que quedan de legisla-

tura, y sobre todo cuando los españo-

les vayan a votar a las urnas. Por eso 

dará la batalla para desactivar el op-

timismo monclovita y denunciar que 

el panorama no es como lo pinta Sán-

chez, sino que está repleto de debili-

dades e incertidumbres. 

El primer argumento de Casado es 

que la pandemia ha sido global, pero 

la mala política económica previa de 

este Gobierno, con un excesivo endeu-

damiento, subida del déficit y despil-

farro electoralista, unida a una mala 

política sanitaria, con decisiones que 

han llegado siempre tarde, hicieron 

que España fuera el país de la Eurozo-

na que más cayó, con un 10,8 por cien-

to del PIB, y que más tarde va a lograr 

la recuperación. Como contraste, ex-

plicó que Estados Unidos ya recupe-

ró la economía pre-Covid en el último 

trimestre, «y el Gobierno de España 

alardea de que lo va a hacer en 2023». 

«Todavía esperan que les demos pal-

mas y la enhorabuena», lamentó el lí-

der del PP.  

Esa tardía recuperación de la eco-

nomía española será la principal tesis 

de la oposición del PP para criticar las 

políticas del Gobierno frente a sus men-

sajes triunfalistas. Una tardanza que 

se prevé a pesar de los fondos euro-

peos que ya se están recibiendo.  

Un gigantesco Plan E 
El líder del PP denunció ante Weber 

que Sánchez rechazase pactar un plan 

de reformas con la oposición: «Ofre-

cimos repartir las cargas de la recons-

trucción con el Gobierno, y la respues-

ta fue no». Una acusación de la que 

tomó buena nota el presidente del PPE, 

quien lamentó que el jefe del Ejecuti-

vo no haya sido capaz de llegar a un 

acuerdo sobre los fondos con los po-

pulares y reclamó transparencia en su 

gestión y control. En la misma línea 

crítica, Casado advirtió de que en los 

planes del Gobierno no hay ninguna 

visión transformadora, sino que son 

fondos para consumir a corto plazo y 

«maquillas las cifras macroeconómi-

cas». Es, dijo, como un gigantesco Plan 

E, verde y digital, del estilo que apro-

bó Zapatero, solo «planes a corto pla-

zo» que no sirven para resolver los pro-

blemas de fondo. 

En lugar de aprovechar los fondos  

europeos para plantear reformas, avi-

só Casado, el Gobierno ha puesto en 

marcha seis contrarreformas: la labo-

ral, la fiscal, la de pensiones, la educa-

tiva, la de unidad de mercado y la ener-

gética. «Hay un mal Gobierno que está 

usando las ayudas europeas para su 

agenda electoral y para hacer lo que 

sus socios le piden, que está mintien-

do en Bruselas y está mintiendo en Es-

paña», avisó Casado. 

El líder del PP resumió así lo que 
está haciendo el presidente del Gobier-

no con los fondos: «Europa ha dado 

un bote salvavidas a España y Sánchez 

lo ha agujereado para dar de beber a 

sus socios». El resultado de la políti-

ca de este Gobierno, a su juicio, es un 

empobrecimiento de los españoles, 

con los gastos domésticos disparados, 

incluida la cesta de la compra, los com-

bustibles y la luz, y con una fuerte su-

bida de impuestos, todo ello en medio 

de una economía desbocada.  

Ante esta situación, Casado cree que 

presumir de que estamos en la ‘Cham-

pions League’ es «irresponsable e in-

moral». «Las cosas no van bien, a pe-

sar de los fondos europeos», senten-

ció. A su juicio, el auténtico patriotismo 

«es decir que vamos a hacer las refor-

mas necesarias para que nuestros hi-

jos no tengan que pagar la deuda has-

ta el año 2060».  

Casado desinfla el optimismo  
de Sánchez ante la recuperación

∑ El líder del PP ve 
desbocada la 
economía y avisa: 
España «no va bien»

Manfred Weber y Pablo Casado, ayer en la sede del PP  // TAREK
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Los centros educativos no relajarán las medidas contra el
coronavirus a pesar de las vacunas
original

La ministra de Educación Pilar Alegría preside la reunión con las comunidades. / Chema Moya, EFE

Pese al buen ritmo de vacunacion, el tercer curso escolar en pandemia comenzará con unas
medidas similares al anterior -mascarilla, ventilación y distancia-, según se ha acordado en la
Sectorial de Educación, en la que la ministra Pilar Alegría ha pedido "no bajar la guardia".
Durante la reunión extraordinario para abordar el inicio de las clases, Alegría ha subrayado
que la relajación de las medidas contra el coronavirus  en los centros educativos solo será
posible si mejora la situación epidemiológica y en el caso de que así lo autoricen las
autoridades sanitarias.
La ministra ha pedido además a las comunidades autónomas que sitúen "en primera línea" a
la educación en referencia a que entre septiembre y noviembre próximos recibirán unos  13.500
millones de euros  para hacer frente a los efectos de la pandemia. Estos fondos, consignados
en los Presupuestos Generales del Estado de 2021, no tienen carácter finalista sino que están
destinados a servicios esenciales como políticas sociales, sanidad y educación.

Reducir la distancia entre alumnos
Las comunidades y el Gobierno han abordado el protocolo consensuado en mayo pasado con
Sanidad, en el que una de las novedades fue la posibilidad de reducir la distancia
interpersonal en las aulas de 1,5 metros a 1,2 metros; muchos Gobiernos regionales han optado
por ello.
Durante la reunión, Galicia  ha pedido que se tenga en cuenta "el nivel de vacunación" de los
alumnos en la vuelta a las aulas, pues en semanas "el 100% de los alumnos mayores de 12
años" van a estar vacunados.
Una petición que ha puesto encima de la mesa también el consejero madrileño, Enrique
Ossorio, de modo que se atienda este criterio en el diseño de las medidas sanitarias a aplicar
en el sistema educativo para el próximo curso escolar.
"Obviamente, tiene que tener un reflejo", ha reivindicado el representante del Gobierno de
Alberto Núñez Feijóo, pues la anterior vez la mayoría de los docentes y de los estudiantes no
estaban vacunados contra el coronavirus, al contrario de lo que ahora ocurre. "Creemos
sinceramente que esos semáforos (de niveles de alerta) están totalmente desfasados", ha
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insistido Ossorio.
Otra de las sugerencias ha venido de la mano del Departamento de Educación de la
Generalitat de Cataluña, que evalúa eliminar la obligatoriedad de hacer cuarentena a los
alumnos mayores de 12 años  que ya estén vacunados, en el caso de que aparezca un positivo
en su grupo estable. "Lo estamos estudiando con el Departamento de Salud, y probablemente
no tendrán que hacer cuarentena", ha afirmado el conseller Josep González Cambray.

Apuesta por la presencialidad
Durante la rueda de prensa posterior a la Conferencia Sectorial, la ministra ha recordado que
el curso pasado la presencialidad fue generalizada en al menos hasta tercero de Educación
Secundaria Obligatoria y el objetivo es extenderlo ahora a todas las etapas gracias a la
vacunación en entornos "seguros y saludables".
En la actualidad, según Alegría, algo más del 60% de los mayores de 12 años tienen una
dosis y el 16% tiene la pauta completa, a los que se suman "prácticamente el 100%" del
profesorado, lo que permite la asistencia física "con mayores cotas de seguridad"  y flexibilizar
la distancia en la mayor parte de las aulas, de 1,5 a 1,2 en las aulas.
En este contexto, ha hecho un llamamiento a la prudencia y a "no bajar la guardia"  durante
este curso pese al "exitoso" ritmo de vacunación, y ha señalado que las medidas se irán
flexibilizando en función de la situación epidemiológica y si así lo autorizan las autoridades
sanitarias.
En su opinión, "evidentemente" hay que mantener las medidas de prevención como el uso de
la mascarilla, el lavado de manos, la ventilación natural, la limpieza de los centros y los
grupos burbuja en Infantil y Primaria, pero serán las autonomías las que podrán modular las
medidas en función de la situación epidemiológica y las decisiones de Sanidad.
Con respecto a la conveniencia de elaborar un  registro de vacunados con docentes y alumnos,
la ministra se ha remitido a Sanidad, igual que a la petición que han realizado Galicia y
Madrid sobre la inclusión del criterio de la vacunación en los escenarios de riesgo.
En cuanto a la demanda de la comunidad educativa y sindicatos de mantener las ratios de
alumnos  por clase igual que el año anterior -más reducidas para frenar los contagios-, la
ministra ha reiterado el esfuerzo inversor del Gobierno central para educación.
El año pasado hubo una transferencia de fondos a las comunidades "como nunca antes" para
combatir los efectos de la Covid-19 y este año, además de los mencionados 13.500 millones,
hay casi 2.000 millones más procedentes de los fondos europeos REACT EU, ha dicho.
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Todavía no somos capaces de ver  
el conjunto de distorsiones  

que ha provocado la pandemia 

N
o hay batidos ni refrescos embotellados 

en los McDonald’s de Inglaterra, Escocia 

y Gales. El problema es que no hay con-

ductores, ni reponedores de supermerca-

dos, ni repartidores. Depende de con quien hables, 

la culpa es de la pandemia o del Brexit. O de los dos 

juntos, que es lo más probable. La patronal británi-

ca del transporte por carretera considera que fal-

tan 100.000 conductores debido a las nuevas difi-

cultades que ha traído el Brexit para contratar eu-

ropeos. Sin embargo, entre los altos cargos del 

Gobierno de Boris Johnson, la palabra Brexit no se 

menciona y las culpas son exclusivamente de las 

distorsiones que la pandemia ha traído al mercado 
de trabajo. Es probable que el fenómeno se haya vis-

to agudizado por la confluencia de ambos. 

La falta de oferta en determinados segmentos –ca-

mareros, repartidores, incluso en la construcción– 

es una realidad bien contrastada en EE.UU. Ya sea 

por las ayudas públicas o por una opción personal, 

mucha gente ha decidido esperar hasta un momen-

to extremo antes de retornar a sus sacrificados em-

pleos, con la esperanza de que caiga algo mejor. 

La patronal turística española planteó que suce-

día algo parecido en algunas regiones de España (se 

citó a Cádiz) pero, por lo visto, no ha tenido ni de le-

jos la misma envergadura. 

Todavía no somos capaces de ver el detalle del 

conjunto de efectos distorsionadores que tuvo el 

‘shock’ de oferta de la pandemia en la economía. 

Quizá lo que resulta más evidente es lo que pasa en 

el mercado laboral, porque casi a todo el mundo le 

ha afectado el teletrabajo, el ERTE, o la ruina. Vol-

ver a arrancar la economía mundial está provocan-

do roturas de ‘stock’ y tensiones en los precios de 

las materias primas y combustibles, porque la gran 

factoría global se está volviendo a mover de mane-

ra asimétrica y eso hace que en unos sitios falten 

cosas que en otras partes sobran. Pero también hay 
cuestiones menos evidentes: por ejemplo, toda esta 

discusión en torno a los riesgos que ha supuesto la 

internacionalización de las cadenas de suministro 

y que ha llevado a muchas empresas y países a plan-

tearse la posibilidad repatriar todo o parte de esa 

cadena.  

Todo esto tendrá un impacto en los precios. Ayer, 

Luis de Guindos, vicepresidente del BCE, volvió a 

insistir en que el brote inflacionario será pasaje-

ro y debido principalmente a efectos de base (cam-

bio brusco y no duradero de los precios). «Toda 

comparación con 2020 es distorsionada, dijo. Pero 

De Guindos también mostró su preocupación por 

los efectos de segunda ronda o segunda vuelta, que 

es cuando el aumento de precios se traslada indis-

criminadamente a las rentas. Y, como muchos ex-

pertos ya empiezan a vislumbrar, un factor impor-

tantísimo en la materialización de estos efectos 

se deberá  a las expectativas y a la respuesta psi-

cológica que la población ofrezca ante las alzas de 

precios. jmuller@abc.es  

JOHN MÜLLER

Inglaterra sin batidos

AJUSTE DE CUENTAS
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La morosidad de la banca 
cae al 4,4%, su nivel más 
bajo desde 2009 

La morosidad de los préstamos 

concedidos por el total de entida-

des de crédito a empresas y 

particulares se redujo en junio al 

4,4%, frente al 4,67% de un año 

antes, según el Banco de España. 

Se trata de su nivel mínimo desde 

abril de 2009, un año en el que la 

ratio de mora inició su escalada 

por la crisis financiera. La caída 

responde a un aumento del crédito 

del sector y a una disminución del 

volumen de créditos dudosos. 

S. E.  MADRID 
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Redacción SEVILLA

La campaña del verdeo o recogida
de la aceituna de mesa en la pro-
vincia de Sevilla, que arrancará la
próxima semana, se presenta con
buenas perspectivas, aunque la se-
quía puede arruinar una campaña
corta y inferior a la media de los úl-

timos cinco años. Según el respon-
sable de Aceituna de Mesa de
COAG Andalucía, Antonio Rodrí-
guez, las condiciones son bastan-
tes favorables por la retirada de los
aranceles a la aceituna verde y la
posible retirada de los aplicados a
la aceituna negra.

A esto se suma la vigencia de la
Ley de la Cadena de Valor, cada
vez más implantada en el sector,
el buen precio del aceite, un 50 %
superior a los del año pasado, y el
menor aforo de aceitunas, lo que
incide positivamente en el pre-
cio, por lo que “las perspectivas

son buenas si la sequía no arrui-
na la campaña”.

Las estimaciones de los técnicos
de COAG prevén que no se recoge-
rán ni 500.000 toneladas, una ci-
fra por debajo de la media de las
últimas campañas. La interprofe-
sional Interaceituna ha elevado
esa cantidad, aunque esta organi-
zación cree que “tendrán que co-
rregirla a la baja por la ola de calor
de la semana pasada”.

La gordal y la hojiblanca están
muy por debajo de la media de los
últimos años y la manzanilla ten-
drá una cosecha mejor.

COAG prevé una buena campaña del
verdeo, pero con la amenaza de la sequía
Laasociaciónadviertede

quelasbuenasperspectivas
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Campaña del verdeo en la provincia de Sevilla.
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